

令和7年度（2025年度）益城町児童館運営委員会 会議録

日時	令和8年（2026年）2月5日（木）午前10：00～午前11：00
場所	町保健福祉センター はぴねす 会議室1、2
出席委員	6名
欠席委員	1名
事務局	こども未来課 4名
傍聴者	1名

1. 開会

こども未来課 子育て支援係長

2. 委員等自己紹介

3. 委員長、副委員長の選出及び承認について

委員長に吉本委員、副委員長に森本委員を選出。

全員一致で承認。

4. 議事

（1）益城町児童館について

資料1～4について説明

（2）令和7年度（2025年度）事業報告について

資料5について説明

（3）令和8年度（2026年度）事業計画（案）について

資料6について説明

（4）質疑応答

※ 議事については、全員一致で承認

4. 児童館見学

5. 閉会

【質疑応答等について】

(質問等①)

社会福祉協議会の移転後、事務室として利用している場所は、今後どのように利用していくのか。

(回答①)

社会福祉協議会が移転された後は、以前の運用に戻します。託児室の借用が入っていない時は、卓球台を設置し自由に遊べるようにします。

(質問等②)

児童館を知らない人が多いと感じる。周知等をもっとするなりしないともつたないと感じた。

(回答②)

子育て世帯や、おじいちゃんおばあちゃん世代にも、幅広く広報等していきます。

(質問等③)

児童館が開館した時は、近くに第二幼稚園があったので溢れんばかりの利用者がいたが、地震後社会福祉協議会が入られたことで、少し入りにくく感じる。移転後、元のようにラウンジと託児室が開放されたらラウンジも明るくなって入りやすいと思う。卓球台も復活するならば小学生の利用も見込めると思う。

小学生のキッズタイムのリーダーはどのように決めているのか？

(回答③)

児童館で子ども達に募集をかけています。まずはリーダーにならなくてもいいので、新年度どのような活動をしていきたいかアンケートをとり、話し合いをしていく中で、リーダーになりたい子が立候補します。

(質問等④)

児童館が広安校区にあるため、広安小の子ども達の利用が多く、他の校区の子ども達が利用しにくいと感じていると思う。UME らいんやバス等で小学校を回るとか利用方法の講習等をしてもらい、校区外の子ども達も利用できるように考えてほしい。小学生のキッズリーダーも、各校区で決めるなどするといいと思う。

(回答④)

校区外の子が利用しにくい問題は、本課でも課題として認識しております。児童館としては、校区外問わず利用してほしいと考えていますので、来られたお子様は受け入れるという形で対応しています。UME らいん等の利用についても、所管課へ相談しているところではありますが、運用的に厳しい面もあり実現できません。引き続き、子ども達の居場所づくりについて検討してまいります。

(質問等⑤)

広安校区外の子ども達に児童館を知ってもらうというところで、小学校で児童にチラシを配布する等協力できると思うので検討していただきたい。また、児童館を利用する小学生のマナーについて教えていただきたい。

(回答⑤)

今年度は、小学生が児童館で暴れたり喧嘩したり等の事例がありました。乳幼児のお子様を連れている保護者の方が怖がられる状況も一時期ありましたので、学校宛に公共施設の利用について小学生へ指導の協力をお願いさせていただきました。それを受け、今は落ち着いている状況です。

今後、利用者を増やしていく中で、乳幼児・小学生のエリア分けや利用の優先時間を設けるなどして安全に利用していただけるよう検討していきます。

(質問等⑥)

ニュースポーツとか用具とか社会福祉協議会で持っているので、キッズタイム等でぜひ利用していただきたい。毎年、社協祭りを開催しておりその中で老人会の方に伝承遊びをしていただいている。子ども達の利用が少ない現状なので、児童館とタイアップし、子ども達と老人会の方とのふれあいに繋げていければなと思う。

(回答⑥)

前向きに検討させていただきます。

(質問等⑦)

産休中の保育士から児童館はとてもいいところと聞いて今日伺った。保育園に通園する子は必ず保護者と利用することになると思うが、休日に利用したという方を聞いたことがない。児童館がどんなイベントをしているか知らない方が多いと思う。どのように周知しているのか？

(回答⑦)

毎月、広報紙やホームページにて周知しています。また、令和7年1月からは児童館のインスタグラムも開設し周知しています。

(質問等⑧)

小学生はどのような経緯で児童館を利用しているのか？

(回答⑧)

最初は、雨宿りや室内で涼もうという気持ちで児童館を訪れ、児童館の遊具やおもちゃを知り、「児童館って楽しい」と思って利用してくれているお子様もいらっしゃいます。

(質問等⑨)

小学生が遠出するというのは中々難しく、保護者の方も心配されると思うので、どうやって利用していただかはもっと検討していく必要があると思う。

(回答⑨)

検討してまいります。

(質問等⑩)

色々な広報の使い方があるので、広報紙やホームページ以外で周知することを考えていきたい。はぴねす内で三歳児健診等があると思うので、協力して周知していくのもいいと思う。

(回答⑩)

検討してまいります。

(質問等⑪)

子どもを連れてみなさんとお話できる、心配ごとを相談できる場所を探している保護者の方が多いと思う。綺麗で堅苦しくない施設なので、ぜひ利用してもらって集えたらいいと思う。

(回答⑪)

子育て中の親御さんが集まる場所は大事だと考えています。

また、色々な居場所の選択肢も必要だと思いますので、共生カタル内地域子育て支援拠点、4月に新たに出来る地域子育て支援拠点、児童館の3か所を乳幼児を

連れて気軽に利用できる場所にしていきたいと考えておりますので、今後並べて示していけたらと思います。

